

令和3年第10回三朝町教育委員会定例会 議事録

開 会 日	令和3年10月27日（水曜日）
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、石田仁樹委員、村岡麻梨委員
欠 席 者	加藤るみこ委員
説明等の出席者	山中教育総務課長、山本社会教育課長、朝倉図書館長、小谷指導主事、福田教育総務係長
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 令和3年度三朝町教育委員会園訪問日程について (3) とっとり学力・学習状況調査結果について【別冊】 (4) 社会教育課事業について (5) 令和3年度差別をなくする三朝町集会について (6) 図書館事業について (7) 蔵書点検の結果について
議 事	な し
協 議 事 項	(1) 通級指導教室の指導希望について
そ の 他	(1) 令和3年度市町村教育委員会委員等研修会について

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後2時30分
令和3年第10回定例会を開会します。
- 2 前回議事録
の承認 前回の議事録につきましては、村岡委員と塩谷委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
の指名 本日の議事録署名委員は、塩谷委員と石田委員を指名いたします。
- 4 報告事項
教育長 10月7日、8日に全国町村教育長会の理事会がございました。それに参加させていただいております。全国町村教育長会、鳥取県の代表で行ってございまして、簡単にお話しますと、1人1台のタブレットの話とか、業務改善の話とか、そんなようなことが議題になって、文科省の説明を受けました。この時集まった大きなお話は、新型コロナウイルス感染症が流行っている中、町村教育長研究大会と総会をどうしたものかと。ここ数年開いておりませんので、リモートも活用したり、集まれる方は集まってでも開催すべきだということだけ決めました。ですので来年は許せば東京に行きますし、状況が許

さなければリモートで開催というような話をしてまいっております。

10月19日は足羽教育長が三朝町に来られて町長と意見交換をされております。一方的に足羽教育長からこんなことをお願いしたいと。中身については少人数学級。今、35人学級で鳥取県は運営してますけどそれを30人学級に順次していくというお話と、学力向上対策を行うという話と、校務支援システムという、私たちの中ではシーフォースというシステムがあるんですけど、これが更新の時期になって、町村の負担をお願いしたいというような話を中心に、あとはヤングケアラーの話とかGIGAスクールとか国際バカロレアの話とか、そのような話。意見交換といっても30分しかありませんので、意見交換というより一方的にお話を聞いたというような感じでした。

10月21・22日と若桜に町村教育長会研修会ということで行ってきました。こちらでは、県教委と先ほどの少人数学級、学力向上、働き方改革、そのような話を協議しました。翌日には、毎年出している県教委に対する町村教育長会としての意見書を作成して提出するという作業をしておりました。簡単に言うと教職員の確保が喫緊の課題で、どうしても非常勤であったり欠員があったりするのが現状ですから、その改善、必ず確保してください。確保した人については育成をどんどんしていただいて、より良い先生にしてください。さらに学校の学習の環境も整えましょう。一緒にやっていきましょう。さらに家庭・地域と学校と協働して、より良い教育環境にしていこうというようなことをまとめようということで、それを県の教育長に意見書として渡すというような話をしてきました。

10月22日は小学校で音楽会が開催されました。

昨日、一昨日とユニセフが来られて、教員向けの研修をされて、その後小学校・中学校とユニセフ講座みたいなことで、SDGsというよりは、年間子どもたちがいくら死んでいて、生活環境の悪い中そんな子どもたちがいますよというような話、それゆえ支援しましょうという話がございました。それについては図書館長とも話をして、小学校・中学校でこんな話がありましたよという展示を来月に特別にさせてもらったということ、鳥取県ユニセフの事務局と話をしてパネルのようなものを送ってもらうようにしております。

これからの話になりますけど、28日になりますと白兔会館で市町村教育行政連絡協議会ということで、県教育委員会と全市町村の教育長が鳥取県の教育行政について話をするという会があります。

11月になりますと、皆さんにも関係するのは4日に未来中心で、毎年セントパレスだったと思いますが、教育委員会委員研修会があります。こちらのご参加をよろしくお願ひしたいと思ひます。

それから、中学校の文化祭が11月6日に文化ホールで行われます。

11月12・13・14日に日本遺産サミット in 小松ということで、日本遺産の関係で社会教育課長と小松市に行つてこようと思つています。

中学校のPTAが文部科学大臣表彰をされるということになって、授賞式

が11月19日に東京のホテルニューオータニであります。そちらについて行くことにしております。

あとは社会教育課の人権集会とか、そういうところに顔を出しますが、とりあえずそんなことです。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

11月5日、学事学校訪問と書いてありますが、ごめんなさい、これは教育委員会訪問でございます。15日もです。すみません。

教育長

学校訪問だよ。

事務局

教育委員会の学校訪問です。それで、今日お配りをしておりますけれども、11月5日の日程の変更がございます。終わりの時間がちょっと長くなっておりますのでご確認いただけたらと思います。学習参観の時間を少し延ばしておりますので。すみません、よろしくお願ひします。

事務局

(2) 令和3年度三朝町教育委員会園訪問日程について

(資料により報告)

(3) とっとり学力・学習状況調査結果について【別冊】

(資料により報告)

教育長

それでは、ここまでのところで何か、ご意見なりご質問がありましたらお願ひしたいと思います。

教育委員

この結果の概要の中で、非常に高い水準だなと思うんですが、その中でやっぱり気になるのが国語の読むこと、読解力が下回ってますね。これは全国学力調査も同様の傾向であるということですが、これは何かの問題点があるという把握はされてるんですかね。

事務局

実はですね、とっとり学調の調査問題が非公表になっており、全て返却しないといけないこともあり、実は私も問題を見ておりません。じゃあどういふところで解答につまずいたのかとか、全国学調は全ての問題にどのように答えたのかという結果まで示されるんですが、とっとり学調の場合はそこまで示されませんので、細かな分析というのが難しい部分があります。ただ状況に書きましたが、結果が全国学力学習状況調査の結果と同様の傾向が出ているというところから考えると、やはり子どもたちの読み取る力であるとか、普段からこの間も少しお話しましたが、いくつかの条件を基に自分で解答をしていくというような力がやはり育っていないんだろうなというのは感じています。

教育長

多分、問題が提示されていないということは、問題を分析してどう解くかという話ではなくて、指導力がどう伸びるかという、今年より来年という話だと思いますし、どう考えても思考、判断、表現と、読むこととか、記述するのね、まあ表現だと思います。その辺が、どうしても全体的にどのテストも弱い傾向がある。まあ、全国的に弱い傾向があるんでしょうけど。そこが良くなると、全体が良くなっていくということだと思いますから、来年期待していただいて、先生方の頑張りに期待したいと思っております。

- 他はいかがでしょうか。
- 各教育委員
事務局 (意見等なし)
- (4) 社会教育課事業について
(資料により報告)
- (5) 令和3年度差別をなくする三朝町集会について
(資料により報告)
- 事務局 (6) 図書館事業について
(資料により報告)
- 先ほどの教育長の話にもありましたけれども、ユニセフの活動に関する展示を、まだ日程は決まっておりませんが、スペースが空いておりましたら展示をさせていただきます。
- (7) 蔵書点検の結果について
(資料により報告)
- 教育長 足し算すると29冊ということですね。
皆さん、何かご質問なりありましたらお願いします。
- 各教育委員 (意見等なし)
- 5 議 事
- 教育長 本日の議事はありません。
- 6 協議事項
- 事務局 協議事項(1)の内容については、個人情報ですので非公開でお願いいたします。
- 事務局 (1) 通級指導教室の指導希望について
(資料により説明)
- 教育長 このことについて何か、ご質問ご意見があればお願いしたいと思います。
- 各教育委員 (意見等なし)
- 教育長 特にないようでしたら、希望を受け入れるということによろしいでしょうか。
- 各教育委員 はい。
- 教育長 なら、そのようにお願いします。
- 7 その他
- 事務局 (1) 令和3年度市町村教育委員会委員等研修会について
(資料により説明)
- 事務局への参加申込が、時間がありませんでしたので、メールでご案内させていただいた件になります。皆さん講演には参加ということで、提出をさせていただいております。それから分科会についてなんですけど、1委員さんが分科会は欠席ということで、あとの方については第1希望、第2希望をお伺いして提出をさせていただいております。おそらく前日までには県教委か

ら分科会はこちらに決定しましたということで一覧が届くと思いますので、
またわかりましたらメールでお知らせさせていただこうと思います。

当日の参集の仕方なんですが、現地集合でよろしいですか。

各教育委員
事務局

はい。

わかりました。そうしますと、11月4日未来中心で午後1時30分からになりますので、各自直接セミナールームに参集いただくということでよろしく
お願いいたします。

教育長
各教育委員
教育長

これについては、何も質問はないでしょうか。

はい。

なら、当日はよろしく申し上げます。

8 閉 会

教育長

次回は11月26日金曜日、午後2時からということでよろしく申し上げます。

以上をもちまして、第10回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後3時06分